
В наступившем зимнем сезоне от
упавших сосулек в столице пострада-
ли уже три человека. Случаи имели
место в ЮВАО, ВАО и ЮАО. Об этом в
субботу, 27 ноября, сообщили в Де-
партаменте ЖКХиБ.

Городские власти планируют раз-
бирать все подобные происшествия,
составляя акты и наказывая винов-
ных. Если падение сосульки станет
причиной увечий или гибели челове-
ка, то материалы будут передаваться
в правоохранительные органы.

В воскресенье, 28 ноября, в Хель-
синки завершились традиционные
Дни Москвы, приуроченные в ны-
нешнем году к важному событию в
истории столиц двух соседних госу-
дарств - пятидесятилетию установле-
ния между ними партнерских связей.

- Контакты и переговоры москов-
ской делегации в столице Финлян-
дии носили деловой характер, - зая-
вил первый заместитель мэра в пра-
вительстве Москвы, руководитель
комплекса городского хозяйства
Петр Аксенов, который возглавлял
находившуюся в Хельсинки делега-
цию российской столицы. – Они под-
твердили необходимость дальней-
шего обмена опытом.

В частности, по его словам, Моск-
ва заинтересована в использовании
опыта Хельсинки в том, что касается
работы городского транспорта. Впро-
чем, по словам П. Аксенова, и фин-
нам есть чему у Москвы поучиться.
Как показали недавние снегопады,
обрушившиеся на обе столицы, мос-
ковские службы расчистки дорог ра-
ботают лучше.

Торговый дом «Новоарбатский» в
самое ближайшее время должен от-
крыться вновь. Об этом в понедель-
ник, 29 ноября, сообщил информаци-
онный центр правительства Москвы.

Напомним: из-за конфликта вла-
дельцев торговых площадей и их
арендаторов этот магазин не работает
с середины октября. На 26 ноября бы-
ло назначено слушание по иску арен-
даторов к владельцам. Оно, однако,
не состоялось: удалось заключить
мировое соглашение.

СУББОТА,27.11

ИНФОРМ
БЮРО

МАГАЗИН - В ЗОНЕ
МИРА И СОГЛАСИЯ

ПОД ОДНИМ 
СНЕГОМ ЖИВЕМ...

ПОНЕДЕЛЬНИК,29.11

Так образно выразился руководи-
тель Департамента имущества Моск-
вы Владимир Силкин на очередном
заседании столичного правительства
при рассмотрении вопроса «О мерах
по совершенствованию страховой за-
щиты нежилого фонда, находящего-
ся в собственности города Москвы».
Как выяснилось, сегодня застрахова-
но лишь 29 процентов всех нежилых
помещений в столице, а все осталь-
ные в случае пожаров, заливов, дру-
гих бедствий восстанавливаются за
счет бюджета города, что очень на-
кладно. Правительство намерено за
ближайшие три года обеспечить
страхование практически всех нежи-
лых помещений, в том числе и в жи-
лом секторе, решить вопрос и о на-
ружных инженерных коммуникациях.

Где и как готовятся специалисты-
управленцы для города? Об этом шел
обстоятельный разговор при обсуж-
дении второго вопроса на заседании
правительства «О совершенствова-
нии системы подготовки специали-
стов для государственной и муници-
пальной службы города в Москов-
ском городском университете управ-
ления правительства Москвы». Про-
ект постановления по этому вопросу
правительство приняло в целом.

СТРАХОВАНИЕ -
ЗОНТИК ОТ ДОЖДЯ
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БАНКРОТАМИ НЕ РОЖДАЮТСЯ -
БАНКРОТАМИ... НАЗНАЧАЮТСЯ.

ИЛИ СТАНОВЯТСЯ ДОБРОВОЛЬНО,
ЕСЛИ ЭТО КОМУ-ТО ВЫГОДНО

факты и комментарии

Всех интересовали, конечно же, причины очередного сило-
вого давления, которое предпринимает центр в отношении
регионов, и в частности Москвы. Никто не спорит с азбуч-

ной истиной, что банкротство - обычное явление в нормальной
рыночной экономике. Весь вопрос в том, кто и как его осущест-
вляет. До последнего времени этот процесс проходил под конт-
ролем московских властей. Теперь на авансцену борьбы с непла-
тельщиками выходит государство, федеральная власть в лице
налоговиков. Они-то и будут отбирать кандидатов в банкроты.
Московским властям отводится лишь консультативная роль...

Кого собираются банкротить федералы? Прежде всего круп-
ные предприятия оборонной промышленности. Шесть из них
имеют многомиллионную задолженность перед федеральным
и региональным бюджетами. Например, завод «Авангард».
Сумма его задолженности составляет 300 миллионов рублей, в
то время как ему самому должны, в том числе и государство, за
поставленную продукцию 500 миллионов рублей.

Где же справедливость? Государство не только само не пла-
тит, являясь должником, но еще и берет на себя право банкро-
тить. Это не только правовой казус. Это еще и социальная, по-
литическая проблема, потому что за каждым крупным бан-
кротством, тем более оборонного предприятия, десятки тысяч
судеб людей - работников, членов их семей, специалистов
смежных предприятий, которые могут оказаться выброшен-
ными на улицу. Причем без работы их оставит федеральный
центр, а заботиться о них, сглаживать социальные последст-
вия будет регион - Москва. Очевидно и другое - подобные дей-
ствия не будут способствовать укреплению обороноспособно-
сти страны. Правительство Москвы это понимает и предлагает
центру свое партнерство, обсуждение, переговоры...

В то же время в стране насчитывается два миллиона отсут-
ствующих должников, то есть тех руководителей, учредителей
несостоятельных организаций, которые не платят налоги и не
представляют бухгалтерскую отчетность. «Их сегодня с Интер-
полом не найдешь», - заметил Бадаев. Однако государство
практически не борется с этой категорией банкротов.

Есть факты, когда на один гражданский паспорт регистри-
ровались сотни организаций. Вопрос этот обсуждался с пред-
ставителями правоохранительных органов, учеными-правове-
дами. Быть может, где-то зафиксирована ответственность для
создателей фирм-однодневок? Но оказалось, что правовой
основы для привлечения к ответственности таких предприни-
мателей нет. Хотя логика подсказывает, что именно эту катего-
рию предприятий надо банкротить в первую очередь, очищая
тем самым экономику от криминогенного балласта. Но у нас
отсутствующий должник может открыть новую бизнес-струк-
туру, не ликвидировав задолженности, возникшей ранее. И ни-
кто, никакое государство не может помешать ему это сделать.

Но самое поразительное в другом - ликвидация предпри-
ятий-банкротов с отсутствующим должником происходит за
счет средств налогоплательщиков из федеральной казны.
Только в 2005 году Правительство России выделяет на эти це-
ли 200 миллионов рублей. А не лучше ли отдать казенные
деньги правоохранительным органам, чтобы те заставили рас-
кошелиться самих отсутствующих должников?.. «И неужели
мы и дальше должны платить за ликвидацию структур, соз-
данных нередко жуликами?» С этим вопросом Бадаев обра-
тился к журналистам. А следовало бы задать его Правительст-
ву России, которое бьет налоговой дубинкой по тем, кто рабо-
тает, а не по тем, кто ворует.

Александр АСТАФЬЕВ

Хотя чему, собственно, уди-
вляться? Ведь, как спра-
ведливо отметила, откры-

вая форум, депутат Мосгорду-
мы Вера Степаненко, тема
очень важная и актуальная.

- Проблема волнует все ми-
ровое сообщество, - продолжи-
ла эту мысль директор Россий-
ского национального комитета
МТП Всемирной организации
бизнеса Алла Дудко. - Но куда
более остро она должна волно-
вать Россию, в которой накоп-
ление отходов на душу населе-
ния намного превышает этот
показатель в цивилизованных
странах. 

Что же именно могут предло-
жить наука и производство для
решения проблемы?

Гости из Швейцарии (фирма
Macpresse International) показа-
ли линию по брикетированию
ТБО всех видов в кипы повы-
шенной плотности. Неподалеку
от швейцарского стенда гости из
Германии и Австрии продемон-
стрировали мусороперерабаты-

вающие мини-заводы, позволя-
ющие производить полную сор-
тировку отходов с извлечением
целого ряда полезных фракций
и сжиганием неизвлекаемой ча-
сти в специальных инсинерато-
рах с последующим использова-
нием выделенного тепла.

Впрочем, по некоторым раз-
работкам наши фирмы совсем
не уступали зарубежным. Вот
одна из них - «Прессор ТМ» -
выставила на обозрение пла-
стиковые контейнеры для сбо-
ра и накапливания мусора. За
рубежом их давно уже приме-
няют: они легкие и с колесика-
ми, с хорошими крышками, за-
крывающими мусорные «аро-
маты». Их очень просто от-
мыть от грязи. Правда, они не
предусмотрены для сжигания
мусора, что любят делать наши
дворники в металлических
контейнерах. Да и украсть их
легко.

Но все же культура наших
жителей мало-помалу повыша-
ется. По словам менеджера по

продажам «Прессор ТМ» Ната-
льи Шаповой, эту продукцию
покупают в домах, которые от-
носятся к элитному классу. Ну а
для обычных районов фирма
продолжает гнать привычную
металлическую тару - высоко-
объемные контейнеры и просто
контейнеры, мусорные баки,
бочки...

В том, что «мы» практически
не отстаем от «них» в уровне
некоторых технических разра-
боток, посетители смогли во-
очию убедиться, например, по
линии сортировки ТБО компа-
нии «СТ-ТС-П» или по техноло-
гии обезвреживания ртутьсо-
держащих отходов научно-про-
изводственного предприятия
«Экотром». Ну а меня лично
больше всего впечатлило ЗАО
«Точная механика М», создав-
шее линию «Каширка» для из-
мельчения и брикетирования
макулатуры, картона и некото-
рых других фракций ТБО. Она, в
частности, подходит для прием-
ных мини-пунктов во дворах
жилых микрорайонов.

- Наши системы только начи-
нают внедряться, заказов пока
мало, - посетовал, однако, глав-
ный конструктор компании Бо-
рис Коковин. Тем более что це-
ны далеко не «мини». Стоит та-
кая «игрушка» ни много ни ма-
ло 40 тысяч долларов. Хотя ес-
ли сравнить с затратами на вы-
воз ТБО, этот мини-пункт года
за три, пожалуй, может оку-
питься.

Честно признаться, WASMA
на фоне работавшей рядом вы-
ставки «Металл-2004», куда
съехались практически все ве-
дущие мировые производители
промышленных станков и обо-
рудования, выглядела довольно
скромно. Организаторов, одна-
ко, это не обескураживает. По
крайней мере, генеральный ди-
ректор компании MVK «Соколь-
ники» Александр Квасников
убежден:

- На следующий год увидим-
ся вновь. И в наших стенах бу-
дет вдвое, даже втрое больше
компаний, которых привлечет
данная тема...

Геннадий 
ВОСКРЕСЕНСКИЙ

До конца текущего года в ЦАО
будет решен вопрос о введе-
нии специального знака участ-
ника программы «Золотое
кольцо Москвы». 

Знак должен свидетельствовать о соответст-
вии предприятий потребительского рынка и
услуг, расположенных в пределах турист-

ско-рекреационной зоны (ТРЗ) «Золотое кольцо
Москвы», специальным требованиям и рекомен-
дациям, то есть стандартам международного ту-
ризма.

Определять достойных знака будет экспертный со-
вет. Проект соответствующего положения уже подго-
товлен. Председатель рабочей группы по реализации
программы префект ЦАО Сергей Байдаков считает,
что надо в принципе решить вопрос о том, каким об-
разом знак будет не только свидетельствовать о каче-
стве товаров и услуг, но и стимулировать предприни-
мателей к участию в программе. По мнению префек-
та, участие в системе сертификации должно быть вы-
годным для предприятий. Выгода может заключать-
ся, например, в приоритетном доступе к городским
информационно-рекламным ресурсам. Возможны
также определенные преференции при решении воп-
росов о размещении предприятий на территории ТРЗ.

Петр ПОЛЫНОВ

В декабре в ЦАО стартует
окружной конкурс детского
художественного творчест-
ва «Юный патриот России»,
посвященный 60-летию По-
беды в Великой Отечест-
венной войне.

Участниками конкурса станут члены
кружков и студий, учащиеся художест-
венных школ. Определена достаточно

обширная тематика работ, которые должны
быть выполнены в жанрах скульптуры, ри-
сунка и живописи. Лучшие работы юных да-
рований представят на выставке, которая

будет проходить с 23 февраля по 8 марта
2005 года.

Кроме того, в округе пройдет смотр-кон-
курс московского фестиваля искусств и на-
родного творчества «Салют, Победа!». Сей-
час проводятся районные этапы конкурса, в
которых участвуют самодеятельные коллек-
тивы культурно-просветительских, досуго-
вых и образовательных учреждений округа,
а также отдельные исполнители. Они пред-
ставляют десятиминутные программы по од-
ному из следующих направлений - хореогра-
фия, вокальное и вокально-инструменталь-
ное искусство, малые театральные формы,
цирк. Победителям окружного смотра пред-
стоит участвовать в городском конкурсе, ко-
торый состоится в январе-марте 2005 года.

Петр ПОЛЫНОВ

В Департаменте по-
требительского рын-
ка и услуг объясняют

такое решение не происка-
ми компаний, продвигаю-
щих на рынок синтетиче-
ских красавиц, а тем, что
немало ежегодно срубае-
мых молодых елочек оста-

ются невостребованными
покупателями. А это поро-
ждает нарекания экологов
и жалобы горожан.

Елочные базары начнут
свою работу с 20 декабря и
будут открыты вплоть до
новогодней ночи.

Петр ПОЛЫНОВ

Количество базаров, где москвичи смо-
гут приобрести живые елки, сократится
по сравнению с прошлым годом почти на
четверть. Предполагается, что всего их
будет 300 - не более трех десятков в ка-
ждой из префектур.

ЛИМИТ НА БАЗАРЫ

САЛЮТ, ПОБЕДА!

В 2004 году в Московский арбитражный
суд поступило 395 заявлений о банкрот-
стве предприятий - почти вдвое меньше,
чем в прошлом году. Однако в ближай-
шее время ожидается резкое увеличе-
ние числа банкротов. Об этом заявил на
пресс-конференции председатель Ко-
митета города Москвы по делам о несо-
стоятельности (банкротстве) Николай
Бадаев. Обсуждению этого неутеши-
тельного прогноза и была посвящена
встреча с журналистами.

ФЕДЕРАЛЫ 
РАЗБЕРУТСЯ 
С БАНКРОТАМИ?

МУСОР НА МЕЖДУНАРОДНОМ
УРОВНЕ

В бурную организационную деятель-
ность по реформированию нашего
коммунального хозяйства мало-помалу
входит наконец и тема бытовых отхо-
дов. По крайней мере о ней заговори-
ли, что называется, на всех уровнях.
Теперь вот провели даже и 1-й между-
народный форум «WASMA-2004/Управ-
ление отходами».

КАК В ЛУЧШИХ ДОМАХ
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